

[Carta a León Sedov]

León Trotsky

13 de agosto de 1931

(Versión al castellano desde “[Lettre à L. Sedov](#)”, en [Léon Trotsky – Les auteurs marxistes en langue française](#) ; archivos publicados en el [MIA](#) con el apoyo del Institut Léon Trotsky. León Sedov (1906-1938), llamado también Markin, Kin; hijo y colaborador de León Trotsky; tras la revolución militó en las juventudes comunistas de la URSS, después organizó los primeros núcleo de la oposición antes de seguir a su padre en el exilio; se instaló en Alemania en 1931, después en Francia en 1933, donde militó en las organizaciones de la Oposición de Izquierda; entonces era miembro del Secretariado Internacional y responsable de la sección rusa y de su *Biulleten Opozitsi*; en 1936 publicó *Libro Rojo sobre el Proceso de Moscú*, [en nuestra serie [León Sedov: escritos](#)]; murió asesinado por agentes del GPU aprovechando una intervención quirúrgica y estancia en una clínica de París en 1938.)

Mi querido Ljova,

Es cierto que hace tiempo que no te escribo, en parte porque no he sabido nada de ti durante este tiempo, pero sobre todo porque, en general, he reducido mucho mi correspondencia; mientras esperaba a mis invitados, quería terminar tres capítulos a toda costa. Además, la situación no ha cambiado mucho: solo ahora veo con más claridad todo lo que me queda por hacer. Por esta razón, en los próximos dos meses estaré distraído con otros asuntos.

Me pides que te dé mi opinión sobre la situación en Alemania. La situación es tan compleja y delicada que solo podría expresarme tras una investigación minuciosa. Durante todo este tiempo no he seguido en absoluto la prensa alemana, por lo que no he acumulado impresiones día a día. No he leído el *Berliner Tageblatt* en absoluto durante el último periodo. Todavía no he hablado con mis anfitriones sobre la situación alemana (estamos esperando al tercero). En cualquier caso, te pido que no cuentes demasiado conmigo en esta cuestión durante las próximas semanas. Tengo que terminar el libro a toda costa, que espero que tenga precisamente para Alemania (como para España) una importancia directa y actual. Precisamente por eso prefiero no dispersarme, sino hacer un trabajo que pueda tener una importancia general para la orientación. Después podré ocuparme de cerca de la cuestión alemana.

No he reaccionado directamente al último *Biulleten* porque el único ejemplar se me escapó de las manos durante varios días y luego no pude volver sobre el tema. A todos les gustó ese número, incluido yo. El reportaje sobre la URSS no es, naturalmente, muy rico en contenido concreto, pero no se podía hacer nada ante la falta de material. Sin embargo, es una lástima que no se haya publicado íntegramente el discurso de Seipold.

Por lo que vemos y oímos, me parece que, en la cuestión del plebiscito, el partido ha sufrido una derrota muy grave. No es una derrota que lo debilite durante años, pero sí una derrota que podría convertirse en una crisis interna aguda y crear condiciones incomparablemente más favorables para la oposición. Las condiciones para un giro completo en esta cuestión son demasiado evidentes, los resultados demasiado significativos como para que el partido pueda pasar pasivamente por alto esta derrota. Pero el éxito de la oposición implica, por supuesto, penetrar a toda costa lo más profundamente posible en el partido.

He recibido de Leonhard un estudio muy extenso sobre la oposición alemana. Muchas gracias por ello. Este estudio es muy útil. Voy a escribir específicamente sobre él.

Estoy de acuerdo en que no hay razón para que la oposición se deje arrastrar por panfletos, sobre todo en cuestiones en las que no hay ninguna garantía de tener razón y en las que se puede comprometer. Es mejor realizar un mínimo de acciones de masas (es decir, amplios llamamientos al partido), pero cada uno de estos llamamientos debe hacerse con insistencia, en varias ocasiones, con el fin de dejar una huella en el partido para que se recuerde.

Me parece profundamente desconcertante que Frey siga recibiendo oficialmente el boletín internacional a pesar de (¿? - NdE). Me parece que los berlineses deben plantear formalmente la cuestión al secretariado.

En cuanto al personal del secretariado, te hablaré de ello en cuanto sea posible.

En cuanto a tu n.º 42, los periódicos aún no han llegado. Sobre el capítulo de Markin sobre el Ejército Rojo, todo lo necesario se dirá en mi prefacio. Veo que, lamentablemente, este prefacio tendrá que ser un poco más extenso de lo que tenía previsto inicialmente.

Edicions Internacionals Sedov

Serie: Trotsky inédito en internet y en castellano

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es